
Comune di Marsala

Aula Commissioni
In data giovedì 19 dicembre 2024, alle ore 09:19 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala, la riunione "Settima Commissione ‐ Seduta del 19‐
12‐2024 ‐ ore 09,00" dell'organo Settima Commissione ‐ Servizi Sociali ‐ Decentramento ‐ Cimitero ‐ Servizi Demografici ‐ Lavoro ‐ Trasporti Pubblici..
Presiede la seduta Consigliere FICI Nicola.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente Delegante

Flavio Salvatore COPPOLA Consigliere ✓

Leonardo PUGLIESE Consigliere ✓

Vito MILAZZO Consigliere ✓ ✓

Michele ACCARDI Consigliere ✓

Guglielmo Ivan GERARDI Consigliere ✓

Vanessa TITONE Consigliere ✓

Pellegrino FERRANTELLI Consigliere ✓

Giancarlo BONOMO Consigliere ✓

Nicola FICI Consigliere ✓

Mario RODRIQUEZ Consigliere ✓

Giuseppe CARNESE Consigliere ✓

Alle ore 09:19, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

Interviene Amministrativo Commissione Segretario:

"Settima Commissione Politiche Sociali del 19 dicembre 2024.

Appello.

Presidente Fici presente.

Vicepresidente Milazzo assente.

Delega il consigliere Pietro Cavasino che è presente.

Consigliere Accardi, presente.

Consigliere Bonomo, assente.

Consigliere Carnese, assente.

Consigliere Coppola, presente.

Consigliere Ferrantelli, presente.

Consigliere Gerardi, assente.

Consigliere Pugliese, presente.

Consigliere Rodriguez, presente.

Consigliere Vanessa Titone, presente.

I consiglieri sono il numero di 8 su 11, la seduta è valida.

Abbiamo aperto alle ore 9 e 19 la parola al presidente Fisci."

Interviene quindi Consigliere Nicola FICI:

"Buongiorno colleghi, oggi siamo convocati in Commissione per trattare la delibera della nomina relativa al garante dei diritti per l'infanzia e l'adolescenza.

Abbiamo due sedute di convocazioni, quella di oggi e quella di domani alle ore 10.30.

Per cui ricordo ai componenti che domani alle ore 10.30 vi sarà pure un'altra seduta di Commissione.

Lo specifico perché poco fa alcuni colleghi lamentavano il fatto che non era stata inserita la seduta di oggi nel calendario del corrente mese delle sedute di Commissioni.

Io provvederò a dare lettura alla delibera, ho provveduto a convocare due sedute in modo tale da concederci la possibilità nella giornata di domani di ascoltare magari in audizione il
dirigente.
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Prima di procedere alla lettura della delibera chiedo ai componenti della Commissione di prendere atto dei precedenti verbali di Commissione e se non vi sono appunti da fare che
sono stati regolarmente trasmessi li darei per approvati.

Per cui se nessuno chiede di intervenire do per approvati i precedenti verbali di Commissione.

Bene, a questo punto ecco procedo con la lettura della proposta deliberativa.

Come sapete la nomina del garante per i diritti dell'infanzia e del fanciullo scaturisce dal regolamento che è stato approvato in Consiglio Comunale, il regolamento numero 9 del
9.1.2024.

premesso che con delibera numero 9 del 9.1.2024 il Consiglio Comunale ha istituito la figura del garante dei diritti per l'infanzia e l'adolescenza al fine di assicurare la piena
attuazione del territorio comunale dei diritti e degli interessi sia individuali che collettivi dei minori garantiti dalla normativa nazionale e internazionale ed approvato il regolamento
comunale per la disciplina del garante di diritti per l'infanzia e l'adolescenza, l'articolo 3 del suddetto regolamento così recita il Consiglio Comunale nomina il garante individuandolo
previo avviso pubblico predisposto dal settore comunale con competenza per le politiche sociali.

L'elezione del garante avviene medante votazione segreta a mezzo di scheda con voto limitato ad un solo candidato in prima votazione.

In esecuzione della deliberazione consigliare numero 9 del 9.1.2024 e essenzi dell'articolo 3 del regolamento comunale per la disciplina del garante di diritti per l'infanzia e
l'adolescenza in data 9.4.2024 il dirigente del settore servizi alla persona ha predisposto la pubblicazione di un avviso pubblico per la presentazione delle candidature per la nomina
del garante dei diritti per l'infanzia e l'adolescenza.

Considerato che entro i termini previsti dall'avviso pubblico è pervenuta un'unica istanza per la candidatura al garante dei diritti per l'infanzia e l'adolescenza, A seguito istruttoria e
valutazione dell'istanza nei soli fini dell'accertamento dei requisiti di partecipazione senza l'articolo 3 del regolamento effettuata da questa dirigenza e dal responsabile del
procedimento è stata formata la short list comprendente un unico candidato alla quale il Consiglio Comunale farà riferimento per procedere alla nomina del garante di diritti per
l'infanzia e l'adolescenza.

Con determina dirigenziale numero 173 del 15‐11‐2024 è stata approvata la short list comprendente un unico candidato, come da relativo all'elenco allegato, quale parte integrante
del presente provvedimento sub lettere A short list dei candidati per la nomina del garante dei diritti per l'infanzia e l'adolescenza.

Richiamate la Convenzione 1 sui diritti del fanciullo di New York del 20 novembre 89, resa esecutiva in Italia con legge numero 176 del 27 maggio 91 e che negli articoli 12 e 18 fa
riferimento di istituzioni specifiche per la cura e gli interessi dei diritti dei bambini ed adolescenti nei paesi aderenti alla convenzione medesima.

La convenzione di Strasburgo 25 gennaio 96 sull'esercizio dei diritti dei fanciulli resa esecutiva in Italia con legge 77 del 20 marzo 2003, la legge numero 112 del 2 luglio 2011 con la
quale è stata istituita in Italia la figura del garante nazionale per l'infanzia e l'adolescenza al fine di promuovere e tutelare i diritti dei minori sul territorio dello Stato.

La legge regionale 10 agosto 2012, numero 47, con la quale la Regione siciliana ha provveduto all'istituzione dell'autorità del garante per l'infanzia e l'adolescenza e dell'autorità del
garante della persona con disabilità.

Preso atto che esenzia dell'articolo 3 del regolamento comunale per la disciplina del garante di diritti per l'infanzia e l'adolescenza e precedere alla nomina del garante di diritti per
l'infanzia e l'adolescenza il Consiglio Comunale farà riferimento alla costituita short list dei candidati.

Allegato a parte integrante del presente provvedimento.

Entra in commissione alle ore 9.26 il collega Pino Carnese.

Rilevato che sulla presente proposta di deliberazione non va reso il parere contabile visto il decreto legislativo numero 165 2001 e visto il decreto legislativo 167 del 2000 ed in
particolare articolo"

Alle ore 09:26, si unisce alla seduta Consigliere Giuseppe CARNESE.

Prende la parola Consigliere Pellegrino FERRANTELLI:

"42 Visto il decreto legislativo 118 2011, visto lo statuto comunale, visto il regolamento comunale di contabilità, visto il regolamento comunale sull'ordinamento generale degli uffici
e dei servizi, visto lo statuto comunale, si propone la nomine essenzie dell'articolo 3,1 del regolamento comunale del garante di diritti per l'infanzia e l'adolescenza da scegliere dalla
short list dei candidati, allegato di cui alla determina dirigenziale numero 173.

Si attesta all'esattezza degli atti richiamati, responsabile del precedimento dottoressa Livigni, assessore proponente Giusy Piccione.

parere di irregolarità tecnica, si esprime anche parere favorevole in ordine regolarità tecnica.

Come letto nel corpo della delibera, colleghi, praticamente la nostra scelta è quasi obbligata, anzi è obbligata in quanto è stato, così come scritto in delibera, è presentata
semplicemente una sola candidatura per ricoprire il ruolo di responsabile come garante del fanciullo.

La persona è un avvocato, il signor Lavella Francesco, e l'unica cosa che noto dalla delibera che ci è stata trasmessa è che manca il relativo curriculum.

Io a questo punto ritengo opportuno prima di dare la parola ai componenti della stessa Commissione di chiamare il dottore Quartararo per chiedergli la disponibilità a presenziare
nella seduta di commissione di domani per intanto trasmetterci anche Bevimanu il curriculum del del candidato e con l'occasione capire, sentendo gli umori anche della stessa
Commissione, come procedere, in quanto la partecipazione di un solo candidato implica anche delle valutazioni.

se è stata data debita notorietà a questo avviso, capire le motivazioni per cui una sola persona ha partecipato a questo avviso e quindi comprendere anche magari sentendo il
Presidente del Consiglio se entro la fine dell'anno abbiamo l'esigenza o riteniamo opportuno procedere con la votazione di dettate libera o se può rinviare la scelta e quindi la nomina
del garante all'inizio del nuovo anno.

Ha chiesto di intervenire il collega Pino Ferrandelli, ne ha la facoltà, prego.

Grazie Presidente, colleghi.

Come sappiamo A questo avviso pubblico era stata data precedentemente pure una lista, comprendente due nominativi che avevano partecipato.

Non so per quale motivo, poi il dirigente ha ritrovato opportuno che a quanto pare dovevano essere inelegibili e quindi si è proceduto a un nuovo avviso pubblico.

eh? Perfetto.

Comunque è anche vero che precedentemente quando abbiamo nominato e abbiamo fatto la nomina per il garante del fanciullo, i curriculum presentati erano pochi, pochissime,
quindi è una materia forse poco attenzionata E comunque è giusto capire se è stata data la diffusione.
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Ora, io mi soffermo invece su un altro aspetto.

Il fatto che ci sia un solo nominativo non è detto che deve essere quello da votare.

Ecco perché c'è bisogno del curriculum, come dice il Bene Presidente, perché se non risponde alla laurea di giustizia, ce l'ha, perfetto.

Poi competenza giuridico‐amministrativo in materia minorile, dobbiamo capire se ha questa competenza.

Competenza nel settore delle discipline di tutela del diritto umano e nonché della tutela dei diritti degli utenti e del consumatore, dobbiamo capire se ci sono queste caratteristiche."

Sul punto, prende la parola Consigliere Leonardo PUGLIESE che dichiara:

"Quindi il fatto che ci sia un zono nominativo non ha detto che siamo obbligati."

Interviene quindi Consigliere Pellegrino FERRANTELLI:

"Siamo obbligati se le caratteristiche ci sono.

Se non ci sono, Presidente, io sono dell'avviso."

Interviene quindi Consigliere Flavio Salvatore COPPOLA:

"Quindi consultiamo il curriculum.

Grazie."

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"Ho"

Sul punto, prende la parola Consigliere Flavio Salvatore COPPOLA che dichiara:

"chiesto di intervenire"

Interviene Consigliere Leonardo PUGLIESE:

"il collega Pugliesi.

Grazie Presidente.

Buongiorno colleghi consiglieri.

Allora sulla questione della sulla partecipazione di un solo candidato fondamentalmente se c'è stato un avviso pubblico regolare e si candida uno o due o tre, dico, va rispettato anche
la procedura stessa.

Dico, alla fine magari a molti non è interessato.

Se ne è presentato uno questa persona come l'avrà potuto percepire dal sito ufficiale o per il passaparolo o per il quanto Magari lui riteneva opportuno di partecipare, altri hanno fatto
scelte diverse, quindi secondo me andare ad annullare oppure andare...

non va bene.

Andiamo a valutare invece nelle specifiche le caratteristiche, questo sicuramente è una nostra peculiarità, ma entrare per quanto mi riguarda nel procedimento invece secondo me
no."

Sul punto, prende la parola Consigliere Flavio Salvatore COPPOLA che dichiara:

"Ecco perché credo che sia stato fatto a regola d'arte.

Grazie.

Scusate"

A questo punto, interviene Consigliere Flavio Salvatore COPPOLA:

"colleghi, do la parola al collega Coppola, prego.

Grazie Presidente, in merito alla valutazione del curriculum che fra l'altro neanche c'è, dell'unico candidato.

personalmente per me è una sconfitta personale e di tutto il consiglio comunale del comune di Marsala personale perché sono stato insieme ad altri colleghi nel precedente consiglio
comunale di essere proponente dell'istituzione del garante del fanciullo e dell'adolescenza che poi si è concretizzato in con questo mandato pur se in notevole ritardo sconfitta perché
l'intenzione era quella di avere più soggetti partecipanti al bando stesso e veramente alquanto diciamo strano che c'è un solo partecipante, nessuno di noi neanche la commissione
stessa è venuto a conoscenza del bando e fra l'altro credo che pur se non è vincolante perché si parla di che costituiscono titoli preferenziali ad alcune lauree credo che proprio per
quanto riguarda il fanciullo e l'adolescenza valga tantissimo quello che è la formazione e la conoscenza personale delle persone che si vorrebbero volessero proporre perché ripeto al
di là della tutela dei bambini diritti che hanno dico eh entriamo anche nella sfera di argomenti molto molto delicati Dunque, Presidente, io non so se ci sono le condizioni, e questo
eventualmente dovremmo chiederlo pure senza non la togliere all'unico partecipante, a che non conosciamo il curriculum, chiedere anche consiglio al Segretario Generale se ci sono
le condizioni per riaprire i termini del bando stesso.

Mi rendo conto che è una figura, è un impegno far altro senza retribuzione, non viene riconosciuto nulla, per cui questo potrebbe anche limitare quelle che sono le partecipazioni, però
è anche vero che un solo partecipante su una città di 90.000 abitanti in un settore, in un ambito particolare la procedura è stata fatta giusta ma in che modo è stato divulgato? Come
sono stati coinvolti? Questo è il problema, non abbiamo saputo neanche noi che siamo chi la Commissione che ha voluto reiterare, ha ripercorso Presidente Ferrandelli, lei era
Presidente della Commissione, per restituire questa figura e che cosa viene fuori? Un solo partecipante.

E' una sconfitta per quanto mi riguarda.

cioè non significa che alla gente, alle persone non interessa oppure non è arrivata la giusta comunicazione a chi avrebbe avuto i requisiti, i titoli per poter partecipare è una sconfitta,
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è così perché in un piccolo comune ci può stare che non ci sono figure o persone interessate ma su 90.000 persone uno solo mi sembra alquanto strano.

Dico o perché veramente nessuno ci interessa e allora abbiamo parlato solo di aria fritta, oppure perché non è stato divulgato il bando.

Ma ripeto, noi stessi, Commissione Politica Sociale Presidente, le chiedo a lei se lei è la conoscenza quando è stato pubblicato il bando, perché ognuno di noi avrebbe potuto anche
con il passaparola, visto che siamo una commissione che si è occupata tantissime volte di questi temi, non ho avuto neanche la possibilità di condividerlo per divulgare perché è una
figura secondo me essenziale specialmente per la delicatezza di alcuni ambiti io ho parlato degli affiti e delle adozioni con le capugliese che lei conosce pure bene questo ambito C'è,
dico io, c'è troppo strano Presidente, io ripeto senza nulla togliere se qualche cosa a questo punto a parri vista anche nel regolamento dunque siccome noi siamo ancora abbiamo
investiamo il ruolo possiamo pure nominare visto che ce n'è uno solo ma eventualmente già sin da ora presidente se c'è un problema regolamentare le chiedo di chiamare subito il
segretario generale ed eventualmente e deve e deve no tre anni"

Interviene Consigliere Nicola FICI:

"come cinque anni collega Coppola le chiedo di indicare alla commissione leggendo dal regolamento"

Sul punto, prende la parola Consigliere Nicola FICI che dichiara:

"il periodo di"

Prende la parola Consigliere Flavio Salvatore COPPOLA:

"nove cinque anni cinque anni cioè cinque anni è un'eternità sì però voglio dire ma noi non è che"

Sul punto, prende la parola Consigliere Nicola FICI che dichiara:

"siamo"

Interviene Consigliere Flavio Salvatore COPPOLA:

"Il collega Coppola le chiedo proprio di leggere il periodo relativo alla durata dell'incarico.

Il garante resta in carica cinque anni e comunque fino alla scadenza del mandato del sindaco.

L'incarico è rinnovabile una sola volta."

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"dunque"

Interviene quindi Consigliere Nicola FICI:

"significa che Colleghi, la cosa che in termini proprio di percezioni mie personali è che probabilmente l'amministrazione non ha recepito questo lavoro fatto dalla Commissione, dal
Consiglio Comunale nell'adozione di questo regolamento perché come sappiamo è stato un regolamento fortemente voluto dalla Commissione, dal Consiglio Comunale, credo che fu
proprio forse il nostro collega Coppola a farne apposita richiesta e che questa divulgazione di questo avviso abbia di fatto palesato la poca forse disponibilità o attenzione
sull'argomento da parte della stessa amministrazione.

Io per onore del vero devo riconoscere tuttavia che proprio nelle scorse settimane, prima ancora che questa delibera fosse stata trasmessa in commissione, ero stato così raggiunto
tramite messaggio dal sindaco, il quale anche lui mi palesava un po' di dispiacere sul fatto che rispetto alla tematica e vi sia stata soltanto una candidatura.

Il problema è che domani, augurandoci che ci potrà dare conferma il dirigente Quartararo di essere presente in Commissione, avremo la possibilità di chiarire se, presumo di sì, perché
se c'è arrivata la delibera con il nominativo di questo avvocato.

Credo che questo lavoro insieme agli uffici sia stato fatto e quindi il soggetto in questione che ha presentato la propria candidatura sicuramente avrà i requisiti per poter esercitare il
ruolo.

Detto ciò comunque anche il sindaco me palesava un po' di dispiacere sul fatto che era stato un solo soggetto a presentare candidatura, il problema è che dinanzi a una procedura
secondo quanto stabilita dal regolamento secondo me vi sono difficoltà operative e ad aprire nuovamente termini e a poter allargare la platea dei soggetti che potrebbero rivestire
questo ruolo."

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"Io chiudo il microfono e provvedo a sentire il dottore Quartararo anche perché, come abbiamo detto poc'anzi, la delibera è carente del curriculum per cui abbiamo bisogno anche di
comprendere"

Sul punto, prende la parola Consigliere Leonardo PUGLIESE che dichiara:

"un attimino le esperienze lavorative e professionali del candidato.

procedo."

Sul punto, prende la parola Consigliere Nicola FICI che dichiara:

"Prima di chiamare il dottor Quartararo mi ha chiesto"

Interviene Consigliere Leonardo PUGLIESE:

"la parola il collega Pugliese alla facoltà, prego.

No, io mi fermo, in cui risponde Presidente io mi fermo.

Allora, io ritengo che sia opportuno, laddove facciamo la valutazione dettagliata del curriculum, visto che ha una durata di un anno e otto mesi più o meno della durata, può essere
anche un momento di inizio per il prossimo bando attirare ancora più l'attenzione.

Cioè, una volta che si mette in campo e inizia ad operare, e ci auguriamo tutti nel miglior modo possibile, è chiaro che può diventare uno sprone per gli altri"
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Sul punto, prende la parola Consigliere Nicola FICI che dichiara:

"per partecipare al

prossimo bando che ci sarà nella prossima sindacatura.

Grazie."

A questo punto, interviene Consigliere Giuseppe CARNESE:

"Grazie Signor Presidente, solo per un chiarimento.

Dico il curriculum, se ci sono i requisiti.

In prima istanza non lo fa funzionare l'indirigente.

Ah sì, una curiosità è la cosa, ma se noi dobbiamo valutare e soprattutto dare dell'input per quanto riguarda il curriculum, che cosa accettiamo? Non ho capito, è giusto? Questa è la
cosa giusta."

Sul punto, prende la parola Consigliere Nicola FICI che dichiara:

"Va bene, questo solo volevo dire, precisare.

Colleghi, ho sentito telefonicamente il dirigente Quartararo il quale mi ha dato disponibilità ad essere presente in Commissione domani alle ore 10.30.

Ho chiesto allo stesso di portare il curriculum mancante come allegato della delibera che gli uffici ci hanno trasmesso e quindi il dottor Quartararo provvederà raccordandosi con la
dottoressa Livigni che è la responsabile del procedimento di farci avere anche il curriculum del candidato.

A questo punto domani ritengo opportuno valutare con lo stesso ecco la bontà dei requisiti del candidato nelle vesti di garante dell'adolescente e domani a questo punto rispetto ai
requisiti che abbiamo oggi posto con i vari interventi dei colleghi di capire se vi sono delle possibilità a riaprire l'avviso, a estenderlo o se invece procedere con la nomina come presa
d'atto a questo punto dell'unico candidato a ricoprire il ruolo di garante dell'adolescente.

Chiedo ai presenti se vi è qualcuno che ha intenzione di intervenire.

Io, colleghi, vorrei fare un'altra cosa.

Oltre al dirigente, che è il responsabile, come sapete, del settore, potrei chiedere, se lo ritenete opportuno, anche la disponibilità della dottoressa Livigni a presenziare, visto che è stata
lei la responsabile del procedimento, e magari venire congiuntamente col dirigente in modo tale da avere entrambi i soggetti presenti ai lavori di commissione e aver meglio e con la
possibilità di avere schiariti ogni eventuale dubbio che noi possiamo"

Interviene Consigliere Nicola FICI:

"manifestare nella seduta di domani.

Colleghi, a questo punto io ho provato a chiamare anche la dottoressa Livigni, ha il telefono staccato, abbiamo comunque domani la certezza di avere il dottore Quartararo presente
in commissione per cui se non ci sono altri colleghi che chiedono di intervenire io chiudo la seduta e la aggiorno"

Alle ore 09:59, lascia la seduta Consigliere Nicola FICI.

Alle ore 09:59, lascia la seduta Consigliere Vanessa TITONE.

Alle ore 09:59, si unisce alla seduta Consigliere Vanessa TITONE.

Alle ore 09:59, lascia la seduta Consigliere Vanessa TITONE.

domani alle ore 10.30.

Buona giornata a tutti.

La seduta termina alle 09:59.
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